
CÂMARA MUNICIPAL  DE  SOROCABA 
ESTADO DE SÃO PAULO 

DESPACHO 

(PRESHNTE) 

Em 
	

13 DEZ. 28 

REQUERIMENTO N.°: 
	

2621 
r. 

Informações sobre remoção de ciclovias na avenida Itavuvu 

CONSIDERANDO que Sorocaba ganhou renome nacional por conta da 

sua grande malha de ciclovias, que cobre todas as regiões do município; 

CONSIDERANDO que a presença dessa malha é responsável inclusive 

para melhorar o IDH (Índice de Desenvolvimento Humano) do município; 

CONSIDERANDO que com o início das obras do sistema de transporte 

rápido BRT na avenida Itavuvu, moradores têm reclamado que trechos inteiros de ciclovia 

estão sendo removidos daquela via; 

CONSIDERANDO que a ciclovia naquela avenida é muito usada nos 

horários de pico por trabalhadores que se deslocam para seus trabalhos em outras regiões e 

buscam a segurança da ciclovia para não terem que dividir espaço com veículos de maior 

porte; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando nos informar o que segue: 

1) 	As ciclovias serão mantidas na avenida Itavuvu apesar da construção 

dos corredores para o BRT? Pedimos que seja enviado croqui do projeto. 
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2) Se não, haverá uma alternativa para os ciclistas durante as obras 

viárias que serão realizadas no local? 

3) Para o caso da remoção da ciclovia atual ser definitiva, a prefeitura 

estuda usar as ciclovias pintadas na própria avenida? 

4) Pelos estudos da Urbes, qual o fluxo diário de ciclistas por aquele 

trecho de ciclovia? Quais os trechos de ciclovia com maior fluxo na cidade? (favor enviar 

o ranking com os fluxos estimados) 

5) Há planos de redução ou ampliação da malha de ciclovias da cidade 

para o ano de 2019? 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja 

encaminhada dentro do prazo legal, sob pena de infração aos §§ 2° e 30  do art. 104 do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada dos ri  

documentos oficiais das secretarias e departamentos. 



Prefeitura de 

SOROCABA 
Gabinete 

do Prefeito 

GP-RIM - 2687/18 

-- 

ZIÁ
SECR,-í,.'0-'RIO GERAL 

Em resposta ao requerimento n° 2621/2018, de autodo nobre vereador 
Péricles Regis Mendonça de Lima e aprovado por esse Legislativo, no q.al solicita informações 
sobre remoção de ciclovias na Avenida Itavuvu, informamos a Vossa Excelência, com os 
esclarecimentos da URBES - Trânsito e Transportes/ SEMOB - Secretaria de Mobilidade e 
Acessibilidade: 

1. As ciclovias serão sim mantidas na Avenida Itavuvu, junto aos corredores do 
BRT. Segue croqui ilustrativo, cabendo informar que o projeto executivo completo encontra-se à 
disposição na URBES para consultas. 

2. As obras do BRT que interferem nas ciclovias serão pontuais para construção 
das estações de embarques e desembarque, por meio de bloqueios localizados em trechos específicos, 
sendo que para cada caso a alternativa de desvios para os ciclistas será pela própria pista. 

3. Não haverá remoção da ciclovia existente. Haverá uma readequação pontual 
nos locais onde serão implantadas as estações referidas no item anterior, que podem ser observadas 
nos croquis enviados. 

4. Pelos registros da Urbes, verifica-se a média de 100 ciclistas/hora de maio 
movimentação na Avenida Itavuvu. 

Ciclovias mais utilizadas, com registros que variam de 40 a 100 ciclistas/hora: 

- Avenida Itavuvu 

- Avenida Dom Aguirre 

- Avenida Ipanema 

- Avenida General Osório 

- Avenida Paulo Emanuel de Almeida 

- Avenida Santa Cruz 

- Avenida Dr. Américo Figueiredo 

Sistema binário entre as Ruas l-lermelino Matarazzo e Comendador Oeterer, Avenida General 
Carneiro (cont. Avenida Armando Pannunzio). 

5. O plano cicloviário de Sorocaba prevê ampliação para rede cicloviária de 127 
km da cidade, para 2019 e para os próximos anos também. Não há previsão de reduções para rede 
existente, salvo necessidade de ajustes para implantação de melhorias. 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de elevada 
estima e distinta consideração. 

tenciosamente, 

FLAVIO NELSON DA COSTA CHAVES 
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas 

Excelentíssimo Senhor 
VEREADOR RODRIGO MAGANHATO 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SORC)CARÂ - SP 

Sorocaba, 28 de dezemb 

J. A0 EXPED  
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Senhor Presidente, 




































